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Schaffhausen, 5. November 2024      
 
 
Kleine Anfrage Daniela Furter, 
Veloabstellplätze (Nr. 24/2024) 
 
 
Sehr geehrter Herr Präsident 
Sehr geehrte Damen und Herren 
      
Mit Datum vom 6. August 2024 hat Grossstadträtin Daniela Furter eine Kleine An-
frage zu den Veloabstellplätzen, insbesondere zur Situation während Grossveran-
staltungen, eingereicht. 
 
 
Der Stadtrat beantwortet die Fragen wie folgt: 
 
1. Fordert die Stadt bei Grossveranstaltungen und Baustellen die Erstellung von 

Ersatz Veloparkplätzen? 
 

Generell hält der Stadtrat fest, dass Grossveranstaltungen in Schaffhausen 
wichtig sind, weil sie die Wahrnehmung der Stadt im schweizerischen Umfeld 
steigern und zur Wertschöpfung beitragen. Sie ziehen Gäste an, die während 
ihres Aufenthaltes in Schaffhausen konsumieren und damit eine beträchtliche 
Wertschöpfung für das lokale Gewerbe auslösen. Dem Stadtrat ist aber auch 
bewusst, dass grössere Veranstaltungen mit Beeinträchtigungen für alle Ver-
kehrsteilnehmenden verbunden sind. Deshalb wägt der Stadtrat genau ab, wel-
che Veranstaltungen er bewilligt. 
 

Das Thema Veloparkplätze wird bei Besprechungen mit Verantwortlichen von 
Grossveranstaltungen sowie bei Koordinationssitzungen der Baustellen thema-
tisiert und es werden individuelle Lösungen gesucht. Wenn immer möglich wird 
dieses Thema auch in die Bewilligung aufgenommen. Das Beispiel «Stars in 
Town» zeigt auf, dass provisorische Ersatz-Veloparkplätze angeboten werden. 
Dem Stadtrat ist auch bewusst, dass leider aufgrund der oft engen Platzverhält-
nisse und Begebenheiten vor Ort, gerade bei Baustellen, nicht immer geeignete 
Lösungen möglich sind.  
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2. Wo befinden sich die Ersatz-Veloparkplätze für die Zeit des Stars in Town? 

 
Während des «Stars in Town» wurden an der Neustadt, nach dem Ackergäss-
chen, drei PW-Parkplätze vorübergehend umgenutzt und in diesem Bereich  
Zweirad-Ersatzparkplätze geschaffen und entsprechend ausgeschildert.  
 

3. Existieren Richtlinien in Zusammenarbeit mit den Veranstaltern, um möglichst 
fixe Ersatzstandorte für wiederkehrende Veranstaltungen bereitzustellen? 
 
Nein, diesbezüglich existieren keine Richtlinien, da Standorte jeweils abge-
stimmt auf die spezifische Situation festgelegt werden. Jedoch werden in enger 
Zusammenarbeit mit den Veranstaltern Lösungen besprochen und ausgearbei-
tet. Bei den Standorten für Veloparkplätze wird darauf geachtet, dass diese 
möglichst in der Nähe der Abstellplätze sind, die temporär nicht genutzt werden 
können.  
 

4. Kann in Zukunft mit Signalisationen auf die vorübergehende Sperrung der Ve-
loparkplätze hingewiesen werden (wie dies bei den Autoparkplätzen schon 
lange gemacht wird) inklusive Hinweis auf die Ersatzstandorte? 
 
Schon heute wird mit dem entsprechenden Signal (SSV 2.50) darauf hingewie-
sen, dass die jeweiligen Veloparkplätze ab einem bestimmten Datum nicht zur 
Verfügung stehen, analog wie bei Autoparkplätzen. Ergänzt werden diese bei 
Baustellen mit einer Vorinformationstafel (z.B beim Start der Arbeiten am Bahn-
hof Schaffhausen). Ersatzstandorte sind die bestehenden und in der ganzen 
Stadt gut verteilten Veloparkplätze.  
 

5. Wieso sind seit Monaten die Veloabstellplätze in der Bahnhofsunterführung ab-
geriegelt? Wann ist mit einer Lösung zu rechnen? 
 
Der hintere Teil bzw. das hintere Eckstück der Veloabstellplätze in der Bahn-
hofsunterführung wurde abgeriegelt, weil aus der Bevölkerung diverse Rekla-
mationen eingegangen sind, insbesondere wurde er als Toilette und Übernach-
tungsgelegenheit benutzt. Der komplette Bereich wurde einer Grundreinigung 
unterzogen und wieder aufgewertet. Der neu abgeriegelte hintere Bereich wird 
der Velostation zur Vermietung für eine gesicherte Veloparkierung zur Verfü-
gung stehen. 

 
6. Wann gibt es am Bahnhof Schaffhausen neue Abstellplätze für Velos? 

Ein zusätzlicher Bedarf an Veloabstellplätzen am Bahnhof Schaffhausen zur 
Erhöhung der Umsteigequalität und des Komforts wurde schon länger ausge-
wiesen und daher ins Agglomerationsprogramm der 1. Generation als Mass-
nahme 38 «Velo-Abstellanlage Bahnhof Schaffhausen (Südseite)» aufgenom-
men. Die Stadt Schaffhausen hat auf Grund der weiter verschärften Situation 
der fehlenden Veloparkierung wiederholt den Kontakt mit der SBB gesucht. In 
den vergangenen Jahren wurde die Projektierung nun gemeinsam vorangetrie-
ben und die neue Veloabstellanlage soll zusammen mit der SBB ab 2025 reali-
siert werden. 
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Freundliche Grüsse 
IM NAMEN DES STADTRATS 
 
 
 
 
Peter Neukomm 
Stadtpräsident 
 
 
 
 
Yvonne Waldvogel 
Stadtschreiberin 


